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經文：約翰福音 10:7—10 
主題：一扇門，另天地 
 
主旨：因耶穌是生命的監護者，所以信徒能有一豐盛的生命。 
 
引言： 
 
     在 1884 年，當自由女神像建立的時候，全世界的人都聽到這樣的話語：“給我

那些疲憊的，貧窮的、那些擁擠掙扎著的渴望復習自由的人、那些在海岸邊聚集的

被無情拒絕的人，將這些無家可歸的人、被暴風雨侵蝕的人送來給我，在金色大門

旁我將為他們高舉明燈。”我相信這是大家所熟悉的詩，就從那個時候開始，成千

上萬的人來到這裡尋求庇護。 
 
     但今日我們回顧周圍，我們看見有無數的人來到這個國家，發現自己在生活的

重擔壓力之下，成為了奴隸，或是成為別人錯誤不道德行為的受害者。當中也有不

少的人感覺到，來到了這裡，但是自己的生命好像被搶奪去了一樣，我們可能是來

追求幸福、經濟、和事業的成功，經過十幾年的辛勞，我們成就了原先想要達到的

目的，我們有了一個家，卻沒有感覺到有安息﹔我們有錢，比來的時候多，但內心

卻沒有任何的平靜和安寧﹔我們在這些年日或許得到了很多的財物，但是在關系上

卻一貧如洗。 
 
     在這樣的一個處境裡，我們聽到耶穌在經文裡所說的話：“我來時要叫羊得生

命，並且得的更豐盛。”在過去的幾個星期，我們先后看到耶穌來了，是要將好消

息帶給那些貧窮的人，要釋放那些被擄的，被壓抑的人得到自由。我們也看到他來

是要拯救罪人，他來是為了要服侍人。今日在我們讀的經文裡，我們聽到了‘我來

了，是要叫羊的生命，並且得的更豐盛’。這兩千多年前的一句話，對今天我們生

活的 21 世紀的世界裡, 有什麼特別的意義呢？ 
 
 
I. 信徒能有一豐盛的生命因耶稣是生命的保護者。 
 
   在第 7 節，耶穌說：我實在地告訴你們，我就是羊的門。當他說他是羊的門的時

候，他的意思是什麼，是什麼樣的一個門呢？這裡是一幅在中東的羊圈裡面的一幅

圖案，羊晚上居留在這裡面，有一個游客跟中東的牧羊人說了這樣的話，這個牧羊

人說：“當羊進到這個圈裡的時候，它們就完全的得到了安全和保障。這個游客說

這裡沒有門嘛，我就躺下來,  牧羊人說我就是那一個的門，當黑夜羊都進到這個羊

圈的時候，我就躺在門口這裡，羊要出去，就一定要跨過我的身體﹔外面的動物,
狼要進來的時，也一定要跨過我的身體，所以我就是這個門。”當羊進到羊圈的時

候，牧羊人躺在那門口，有了這個門，羊就進到了很安全、有保障的世界，這就是

耶穌說的話：我是門，如果你要進到這羊圈的話，就要經過我﹔同樣，你也要經過

我才能到外面的草場得到糧食。因為我是這一個的門，所以我是那個保護你的，在



這個羊圈裡，是不需要怕狼和野獸進來。當我是這門的時候，在這個門的裡面就是

另外一個的天地。 
 
     今日我們一樣對門非常的重視，如果在今天早上,你發現自己家的門壞了，鎖也

壞了，我相信你不會坐在這裡，一定會找人來換門，修好了才會出來。在很多的家

裡包括我們在內，在晚上臨睡之前會看看門關好了沒有。如果有車房的話，一定會

看看車房的門有沒有關，不單單是晚上，有人建議我們，就是白天你也要看看你車

房的門是不是關上的？在這個門的后面，我們會感覺到安全，我們能夠有好的安息。 
 
     在聖經的語言裡，羊就是代表了人，所以在剛才讀的經文裡，在和合本的版本

裡，有括弧‘羊或作人’。當沒有這門的時候，人就是像羊，是不安全的，很容易

被人侵害的。耶穌這裡是對法利賽人說的，講到法利賽人他們的教導怎麼樣成為以

色列民眾的重擔。法利賽人是他們宗教的老師，他們應該是要在那裡幫助這些的百

姓，但是他們的教導帶來了更多的壓抑，他們用四百年的時間，不停地用各樣宗教

的儀式禮節加上去，他們說如果要得到神的喜悅，你們要做“一、••••﹔

二、•••﹔三••••, 四•••”，而且這條的清單是越來越長。你是否想一

想你是誰，能夠守住所有的律法，以及律法所帶來的其它的禮儀，為的是得到神的

喜悅嗎？我們人是誰，能夠滿足這全聖潔的又完全的神的那個標准嗎？是沒有人可

以做到的，正是因為這個緣故，你越嘗試、越努力的遵守這個律法，你就越加地痛

苦，感覺到越來越沒有自由。因為沒有人可以靠著自己的行為得到神的喜悅，因為

這個緣故，所以耶穌在那裡描寫法利賽人是那些偷的、殺害的、破壞的群體。現在

他是這個門了，所以在門裡是這些法利賽人再也不能侵害的群體。 
 
     對今天的我們有什麼特別的意思，當耶穌說我是這門的時候，對你我這生活在

21 世紀的時代, 它的意義是什麼？我想我們看一下最近幾個禮拜的新聞，大概不是

一個很美的圖畫，一些為了幫助兒童而建立的組織，現在被發現在那裡的兒童往往

是被侵害的，是一群的受害者﹔婚姻本來是一個安全的地方，但是往往在很多的時

候，妻子卻成為了受害者，丈夫按照婚約是要保護他的妻子，但是往往成為身體、

精神、言語上的施害者﹔孩子們應該在家受到保障，但是在家裡，往往成為被虐待

者。在最近的幾個新聞報道，我們聽到是孩子被爸爸殺掉了﹔今天的新聞我們又看

到，有一個母親把她十個月大的孩子開槍殺掉了，然后自己也自殺了。應該在家裡

得到保障的但是卻沒有得到保障，卻成為大人的犧牲品、受害者。不止如此，教會

是給那些沒有能力的、沒有希望的人的避難所、避風港，但是往往在這些的地方，

我們也看到了有些的信徒在精神、心靈上，受到了虐待。因為這個緣故，幾年前有

一本書叫《那虐待的教會》，講的在教會裡一些傳道人的帶領下，弟兄姐妹的心靈

如何的受到了虐待。也加上最近這兩天的新聞也不是什麼好新聞，我們看到本地的

一個牧師，他如何的性侵犯了在他照顧之下的年輕人，當然,你看到國際一些新聞

也是講到一些的天主教會怎樣的遮蓋過去一些性虐待的事情。教會應該是一道門，

但是往往卻被一些的狼在那裡做成他們的門，在這樣的環境裡，我們進到剛才所念

到的這句話‘我就是門’。 
 



     這是何等新鮮的一句話，當耶穌是這門的時候，在他裡面的就有保障安全，所

以他說我是這個門，在裡面的都能得救。這得救就是指當你在我裡面，當我是作你

生命之門的時候，你能夠在豺狼野獸的爪子之下被救出來，有保障安全。當他做我

們的門的時候，他能把我們從這些的盜賊、野獸的手下救出來， 在那些破壞、傷

害我們的力量之下救我們。他怎麼樣來救我們呢？首先，他用話語來安慰鼓勵我們。

我想我們當中有許多的人經歷到箴言的這句話，也是我非常喜歡的一句話: “人的

苦處只有自己心裡知道，心中的喜樂外人也不能分享。” 雖然你很想人家知道你內

心的苦處，但是你嘗試說出來的話，很少有人能夠了解，當別人聽到你的苦處，要

麼默默不聲，不敢跟你來往，不知道如何回應﹔要麼他們馬上給你各式各樣的答案，

給你建議要怎麼做。但是你心裡面其實只是想有人能夠知道，有人能夠明白。這句

話說的非常好，人的苦處只有自己知道，甚至有的時候你的喜樂要跟人分享，但是

說不出來，你跟別人說你如何的高興，他們聽不明白，聽不懂你的話。我想這是人

之常情，所以在《箴言》這本智慧的書裡，智慧的人說了這樣的一句話。我們看到

今天沒有念的這段經文，“我是好牧人，我認識我的羊，我的羊也認識我。好像我

認識父，父也認識我，”意思乃是說：當你在我的羊圈裡時，我是那一個牧人，我

認識你，知道你內心裡的喜樂與苦楚，不是表面上應付你的，他能夠了解。在這句

話裡，我們得到了何等的安慰，我們來到他這裡，因為他認識我們，認識我們心靈

深處的憂慮和一切的怨恨，也因為我們在他的家裡面，他是門，他保護安慰我們。

神用他的話安慰保護我們. 第二, 神往往用人，就是用你我去幫助別人，他要你我來

保護身邊那些弱小的人，那些他帶到我們生命裡的人。不錯，他是那個門，但是他

要你我做那能看得見摸得著的門。當我在看弟兄姐妹的時候，心裡充滿了感謝，看

到那些軟弱無助的來到這裡，我們中間有人在保護他們，有人在安慰，有人在幫助，

他們感覺來到這裡有安全，在這裡心能夠平靜下來。神是要你我來做這些的門，當

然在我們的當中，也包括在教會裡面，也有壞的蘋果。到處都有的, 因為我們都是

被罪污染的, 但是你和我不需要做那壞的蘋果，我們可以做那個好的蘋果。我們可

以作那一個門，可以讓那些來到這裡的人能夠得到保護，得到安全。 
 
 
II. 信徒能有一豐盛的生命因耶稣是生命的供應者。 
 
 
  門能給人保障，不但如此，在第 9 節，“我就是門，如果有人藉著我進來，就必

定得救，並且可以出、可以入，也可以找到草場。” 第 10 節  “我來了，是要使

羊得生命，並且得的更豐盛. ”當耶穌是門的時候，不但是在羊圈裡有安全保障，

他也會把這些羊,把我們帶出去尋找食物。這也使我們想起了詩篇 23 篇：耶和華是

我的牧者，我必不至缺乏。他使我躺臥在青草地上，領我到可安歇的水邊。他是那

一個好的牧者，領我們到有吃的有喝的地方。也是因為這句話‘我來了，是要叫羊

得生命，並且得的更豐盛’，就會把我們帶到下面一句我們熟悉的‘我就是好牧

人’。神允許的話，我們就會在明年的某個星期天來看這句話‘我是好牧人’。他

是那個門，他保護也供應，如何供應我們呢？ 
 



 我們從幾段經文裡來看一下。首先, 祂是把生命給了我們.  我們看《約翰福音》3
章 16 節，‘神愛世人，甚至將他的獨生愛子賜給他們，使一切信他的不至滅亡，

反得永生’。耶穌說我來了是要叫羊得生命，這裡這個生命是指永生——永遠的生

命，當我們相信他的時候，當他成為我生命這個門的時候，我也從他的手中領受了

永生的禮物﹔當我們相信他的時候，在他的羊圈裡，我們就得到了永生。這個永生

不是等到我死之后才開始的，而在今日在現在就已開始了，當你信耶穌的時候, 那
時你就在永生裡面了，有一天你我死的時候，死亡不過是一個工具，把你我帶到神

的面前，和他面對面的相遇。 
 
     在過去這個禮拜，好像是昨天，我們看到在伊拉克的美軍離開最后一個基地，

要回來了。在禮拜五的報紙，就講到他們在准備自己的行裝，他們每個人都帶了一

個很重的行囊，他們要在那裡等車到機場，然后坐飛機回來。我就想他們要背著那

麼重得背囊,  如果他們二十幾個小時就能回來到基地跟家人團聚，就是重一點有什

麼關系呢？你們中間有人回國的，你回來的時候，都是一樣的道理，你買好多見面

禮，一大堆東西，我一看到這些就會說煩死了，不要買了。在網站上就有人說，你

來美國的話不要帶禮物，帶錢就好了， 很簡單﹔你回去的時候一大堆的東西，我

一看覺得好煩，我旅行的話喜歡輕鬆的，帶一個包已經夠了。但是，你要是想我還

有十幾個小時就到了，這些東西就有用處了，因為這即使再多一點也無所謂，你盡

量的帶上飛機。如果你在醫院裡面住了一段時間，醫院的伙食你都吃膩了，我們當

中應該沒有人很喜歡醫院的伙食，我多住幾天都不要緊，只要保險公司允許的話，

你一想的伙食就會說不能再吃了，如果你知道兩三天后就會出院，那這一兩天再吃

點醫院的伙食也可以忍受了。同樣的，當你我知道有這個永恆的生命，有一天我們

會與神永遠的同在，面對面跟他相見的時候，在今日世界裡, 我們所遭遇的痛苦,我
們的擔子，包括我們被人的誤會，心中的怨恨，都比較容易承擔了。 
 
     第二, 除了永生, 在《約翰福音》1 章 14 節，“道成了肉身，住在我們中間，充

充滿滿地有恩典，有真理’。我們要注意的是后面‘滿有恩典’，“滿有”就是第

10 章我們所讀的豐盛的恩典。這一個豐盛的生命包括了神的那個豐盛的恩典，恩

典的意思是從神得到我們不配的好處。在我們身邊周圍的事情, 這些人幫助我們，

使我們的生命更加的充實，開我們的眼界，使我們看得更加廣闊，這都是神的恩典，

是我們不配的。神的恩典包括你經過一天疲勞的工作，你有個家可以回去﹔雖然我

們不是很富有，但是我們中間還沒有人晚上因為沒有錢沒得吃，要空著肚子去睡覺

的，我們有的都是神那裡來的恩典。星期天的早上我們來到這裡，我相信, 我們沒

有一個人會這樣想, 今天休士頓的城市會不會給我們麻煩，會不會跟我們說你們不

能再這裡聚會，你們都要回去？我相信我們當中沒有一個人想到這一點。 
在今日早上粵語崇拜的一個弟兄在帶領詩歌的時候，他說今日我們在這裡崇拜，這

都是神的恩典，神那豐富的恩典臨到我們的身上。這都不是你我配得的，因為在神

的面前你我沒有任何的功德，都是神的無條件愛和憐憫，我們是不停地領受神那滿

出來的恩惠。我們既然領受了這樣的恩惠，得到豐盛恩惠一部分的時候，我們的回

應是什麼，當然我們過去經常看到，感恩是我們回應的一個特點，我們基督徒的一

個標志就是一個感恩的人。但是除了這個，在你我領受這恩惠以后，是不是對我們



周圍的人都滿有恩惠，慷慨的對待他們呢？我時常感覺到今天的世界是一個很冷酷

的世界，所以既然神把他們帶到我們身邊，我們領受了這樣多恩惠，我們對他們是

不是也要有恩惠呢？當然，我們可以從自己的家開始，從那些跟我們最靠近的人開

始，對他們要有恩惠，要慷慨﹔不是因為孩子有好的成績好的行為，就算他們在最

惡劣的狀況裡面，就算他們的行為和選擇我們這些做父母的完全抵觸的時候，我們

仍然要不停止地去愛他、關心、接納他。孩子乖，聽話，你好好的對待他這不是恩

典﹔當孩子不聽話，做了一些你不能接納的選擇時，你一樣地愛他，這是恩典。 
 
在第三點我們要看的是平安。在第 10 節講到賊來了，就是指這些法利賽人，他們

來了是要偷、殺、毀壞。如果你生活在這種的恐懼當中，總是擔心有人要偷你、殺

你、毀壞你的話，你不能夠有平安，你心靈不會健全的。在這種情況下，我們看

《耶利米書》33 章，弟兄姐妹，當我們要看好牧人的時候，一定不能忘記《耶利

米書》所講的那個狀況，沒有好牧人的時候是什麼狀況，在《耶利米書》這個先知

預言，就是指將來要來的好牧人：我要使這個城的傷口痊愈，我必醫治城中的居民，

並且使他們享有十分的平安和穩妥。這裡用到十分的平安，就是說這個牧人來了，

我要使他們享有豐盛的平安。就是耶穌說的我來了，是要讓羊得生命，並且得的更

豐盛。豐盛就是十分的平安帶出來，耶穌來了不是要偷、要殺害，而是要將心靈的

健全帶給我們，他沒有說我來了你們就不會遇到任何的沖突，你們的生命就一帆風

順。他乃是說在這些的災難、不如意裡，我要把十分的平安給你們。我們知道這個

禮拜聖誕劇的主題嗎？“在風雨中的平安夜”。不是指在陽光下的，而在風雨中你

能有一個平安，不是指平安無事，乃是指內心裡的安寧、平安，當你我經歷過這樣

的平安，我們就能將這樣的平安帶給別人。我自己內心裡不安穩時，很難告訴別人

這門裡是有平安的。我能夠經歷到平安，所以我就可以告訴別人。 
 
  最後, 豐盛的生命還有一點是我們要看的，《哥林多后書》8 章 2 節，“就是他們

在患難中受大試煉的時候，仍有滿足的快樂﹔在極窮之間，還格外顯出他們樂捐的

厚恩”。他們是指馬其頓的信徒們，在這個時候他們聽說耶路撒冷的信徒遇到很大

的困難，馬其頓的信徒出名的地方是他們的貧窮，但是這裡說因著他們裡面滿足的

豐盛的喜樂，所以他們非常慷慨地捐錢，帶給耶路撒冷的信徒，就是在他們自己惡

劣的處境，因著他們的喜樂，而不是因著他們的富裕，他們將錢很慷慨的給了耶路

撒冷的信徒。不知道給了多少，就算是一點，因為他們喜樂，他們極端的貧窮，他

們在那裡奉獻。這裡的重點不是在自己很富裕的資源裡拿出錢來幫助人，乃是從他

們豐盛的喜樂裡，他們奉獻，他們有豐富的、滿出的喜樂。當我們將自己的信心放

在耶穌身上，他成為我們的門，他也將喜樂充分的給了我們。當然也有很多的討論，

什麼是喜樂？喜樂是聖靈果子裡的仁愛喜樂，喜樂不是說你很開心。快樂的跳上跳

下, 笑面常開.  不! 當你遇到挫折的時候，就不會這樣的開心了. 這裡講的喜樂而是

內心裡的一種開心，不受外界環境的影響，這豐盛的喜樂是從聖靈那裡來的。 
 
     我想起去年在北京神學院的一個事件，好像也跟大家分享過了。有一個老師坐

火車去另一個城市講道，一下車就被公安局的人扣留了，在那裡問話。北京的弟兄

姐妹聽見的時候，那是我們還在教室裡面，是早會的時候，印象蠻深刻的，他們沒



有在那裡擔心太多，在他們的姿態裡感覺到有一種的安穩、平靜，甚至有一種的喜

樂。有一個弟兄說蠻好的事情，因耶穌說: 為了義，受逼迫的人是有福的，不是那

種幸災樂禍的高興，而是內心裡有一種的喜樂。我也記得我信主的那一天，朋友就

問我有沒有什麼感覺，我說好像沒什麼感覺。過了幾個禮拜的一個早上，忽然感覺

到我內心有一種的喜樂，是沒有經歷過的，雖然那時還小，也不知道人生有什麼樣

的痛苦，內心中有一種喜樂，我想著大概這就是朋友問我的。你跟我信了主，當他

成為我們內心的門時，有一種喜樂，不容易解釋的，這就是豐盛的生命。沒有提到

財富、健康、成功，大概使我們一些人感覺蠻失望的，但是祂所給的是永生. 是神

豐富的恩典、流出的平安和那永恆的喜樂，這是豐盛的生命。 
 
     從 1884 年，無數的疲倦的、無家可歸的、無助的人 ,弱小的人來到這個國家，

來尋找也得到了這安息。但是，在這個國家和其他的國家，仍然有無數的人等待進

入這個羊圈，這個以耶穌作門的羊圈。前一個禮拜五晚上，ABC 有一個 22 時的節

目，是講到在印度殺女嬰的事，將女嬰人工流產，或是生下來發現是女嬰就想辦法

丟掉勒死。在印度不同的城市因為不同的原因，重男輕女，尤其是貧窮人家。如果

一個女孩子長大要嫁人還要有嫁妝，哪裡有這個錢，還不如一生下來或還沒有生下

來就弄死，減輕負擔。也因為這，很多的醫療所都有超音波的設備，超音波的目的

就是來鑒定在母腹中的嬰孩是男是女，如果是女孩就流產。雖然是印度法律所禁止

的，但是太多了，沒辦法施行出來。在這些的悲劇裡面，我們大家都很熟悉德蘭修

女的故事，在 22 時這個節目裡，就有一個地方叫“給女孩子的一個家”。這個創

辦人收留了大概六十個女孩，有些只有幾天大，一生下就被帶到這個地方的牆邊，

有一個的小小的門，可以把嬰孩放在裡面，他們就什麼也不問就把孩子收下來了，

也只有幾天大。他們不允許任何的領養，當女孩進到這家裡的時候，這個女士就擔

負起照顧她的責任，來養育她，她有一群同工。這個女士對著些孩子就像是一道門，

進入裡面就是另一個天地，在那裡這些女孩是安全的，不是說不出去，出去也有人

帶他們，一個有安全保障的生活，這是外面他們所沒有辦法經歷的。 
 
     這就是我們今天早上所學的，耶穌就是那個門，當我們進到他家裡的時候，他

在承諾保護我們，他的安全和保障不是所要給你無窮的財富、健康、成功，他乃是

給你永生，給你不會停止的恩典、平安、喜樂。不單如此，他還召你我這樣已經進

到他門裡面的，也能在別人生命裡面成為一個門，將神帶到我們生命裡弱小的、軟

弱的、無依靠的做一個門，保護他們，看顧他們。 


